# CONSEJO PERMANENTE DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS

OEA/Ser.G CP/CISC-86/04 24 febrero 2004 Original: español

COMISIÓN SOBRE GESTIÓN DE CUMBRES INTERAMERICANAS Y PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA

SOLICITUD DE PARTICIPACIÓN DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 6 DE LAS DIRECTRICES PARA LA PARTICIPACIÓN DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA [CP/RES. 759 (1217/99)]

(CENTRE D'ÉTUDES INTERAMÉRICAINES) / CENTRO DE ESTUDIOS INTERAMERICANOS (CEI) - UNIVERSITÉ LAVAL)

# ANÁLISIS DE ELEMENTOS RELATIVOS A LA PARTICIPACIÓN DE CENTRE D'ÉTUDES INTERAMÉRICAINES (CEI) - UNIVERSITÉ LAVAL EN EL MARCO DEL PROCESO DE REGISTRO DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LAS ACTIVIDADES DE LA OEA

El presente documento ha sido elaborado por la Secretaría de Cumbres de las Américas, con el fin de brindar información a los Estados miembros de la Organización de los Estados Americanos sobre la organización de la sociedad civil, *Centre d'études interaméricaines (CEI) -Université Laval.* 

La información contenida en este informe responde a la resolución CP/RES.759 (1217/99) "Directrices para la Participación de las Organizaciones de la Sociedad Civil en las Actividades de la OEA", incluye un resumen y una relación de los diversos elementos y documentación presentados por *Centre d'études interaméricaines (CEI) - Université Laval*, en cumplimiento a lo dispuesto en las mencionadas directrices.

# I. Antecedentes

El Centre d'etudes interamericaines fue creado el 10 de septiembre de 2002 con el objetivo de estudiar la evolución de la cooperación interamericana a través del proceso de las Cumbres de las Américas, bajo las áreas de los mandatos, de integración económica, libre cambio económico, democracia, derechos humanos, salud, educación, seguridad hemisférica, desarrollo sostenible y así poder brindar e intercambiar información entre las universidades, centros de investigación y todos los actores del sistema interamericano.

Por tal motivo, a partir de la Cumbre de las Américas de 2001 que tuvo lugar en Québec, Canadá, surgió la iniciativa de crear el Centro de Estudios Interamericanos (Centre d'etudés interaméricaines), con el fin de estudiar la dinámica de los procesos políticos y la construcción de teorías de las relaciones internacionales en el ámbito social y cultural, y promover la investigación en los procesos de integración en el hemisferio.

El CEI financia sus actividades por medio de una asociación entre La Universidad Laval y el Ministro de Relaciones Internacionales de Québec. En donde la Universidad se compromete a dar todo lo necesario para la creación de infraestructura y fondos para investigaciones acerca de asuntos interamericanos del CEI mediante el Instituto de Altos Estudios Internacionales de Québec.

El Centre d'etudes interaméricaines (CEI) de la Université Laval presentó su solicitud el 26 de septiembre de 2003.

# II. Nombre, dirección y fecha de constitución de la organización

Nombre: Centre d'études interaméricaines - Université Laval

Dirección: Pavillon Charles-De Koninck, Bureau 5458F

Université Laval, Québec

G1K 7P4

Teléfono: (418) 656 2131 ext.6538

Fax: (418) 656 3634

Director: Gordon Mace

Dirección electrónica: www.cei.ulaval.ca

Dirección electrónica: cei@hei.ulaval.ca

Fecha de Constitución del

Centre d'études Interaméricaines: 10 de septiembre de 2002

# III. Área de trabajo principal y relación con actividades de la OEA

El Centre d'études interaméricaines tiene como objetivo estudiar la evolución de la cooperación interamericana que apoya las iniciativas de las Cumbres de las Américas, en las áreas de integración económica, libre comercio, democracia, derechos humanos, educación, seguridad y desarrollo sostenible, y brindar un análisis multidiciplinario e independiente sobre los desafíos de las relaciones interamericanas.

El Centre d'études interaméricaines busca facilitar la colaboración, difusión e intercambio de información dentro de las diferentes universidades, centros de investigación, gobiernos y sector privado como mecanismo de contribución para establecer un diálogo interamericano. Su trabajo se concentra en:

- Estudiar la dinámica de los procesos políticos en el ámbito de los estudios de las relaciones internacionales con el fin de construir modelos acordes a los cambios sociales y culturales.
- Contribuir a la sensibilización de la sociedad de acuerdo con las realidades interamericanas mediante los medios de comunicación convencionales que apoyen el proceso de la cooperación del hemisferio.
- Apoyar los procesos de investigación para desarrollar una capacidad analítica e independiente que evalúe las implicaciones de la cooperación interamericana.

## IV. Aportes de la organización de interés para la OEA:

El *Centre d'études interaméricaines*, considera que con su participación en las actividades de la OEA puede apoyar a la organización en las siguientes áreas:

- Promoción de proyectos educativos y de investigación, con la cooperación de las universidades o centros de investigación de las ciudades donde se han realizado las Cumbres de las Américas (Miami, Santiago de Chile, Québec y Monterrey) con la posibilidad de extenderlo a nuevos centros o universidades.
- Contribuir a la formación de especialistas en el desarrollo de las relaciones interamericanas.

- Administrar el programa de maestría y post-doctorado en relaciones internacionales, con el objetivo de establecer oportunidades de investigación y becas en el área de relaciones interamericanas.
- Colaborar a través de los departamentos, facultades de la Université Laval en la realización de conferencias, seminarios o foros que apoyen la cooperación en el hemisferio.
- Crear una interfase entre los actores del sistema interamericano para la difusión pública de los eventos en las Américas.

## V. Identificación de áreas de trabajo de la OEA:

El Centre d'études interaméricaines trabajará conjuntamente con la OEA, en la búsqueda de soluciones a los desafíos políticos, sociales y judiciales de Estados miembros, por medio de los programas específicos que desarrollan los órganos de la Organización.

El Centro apoyará las labores de la OEA y de sus diferentes órganos en:

- Seguimiento a las Cumbres de las Américas en las diferentes áreas y acuerdos que alcanzar.
- Diseminación y apoyo a la labor de la OEA, especialmente, la Secretaría de Cumbres de las Américas, con el fin de ampliar la participación de la sociedad civil.
- Establecimiento de un espacio de investigación y seguimiento para encontrar soluciones a los desafíos políticos, jurídicos, económicos y sociales que viven los Estados miembros de la OEA.
- Intercambio de información con los diferentes órganos de la OEA, en las áreas de integración, defensa y seguridad hemisférica.
- Realización y promoción de seminarios y foros que se adelanten con diferentes centros académicos u organizaciones de la sociedad civil, con el fin de plantear propuestas claras en el diseño de las políticas públicas.

## VI. Documentación entregada a la OEA

- Carta dirigida al Secretario General
- Informe anual correspondiente al año 2002 -2003
- Estatutos 10 de septiembre de 2002
- Reporte financiero 2003, auditado por la Université Laval
- Plan estratégico e informe financiero para los años 2003 2006, auditado por la Université Laval.